



## Schiesssport verbindet

### 58. Eidgenössisches Schützenfest 2021 - Offizieller Tag

Das Eidgenössische Schützenfest Luzern, das bereits 2020 hätte stattfinden sollen und ins 2021 verschoben werden musste, wurde anlässlich der Schützenfestwoche in Luzern am 16. Oktober 2021 mit dem offiziellen Tag feierlichen abgeschlossen. Vom 11. Juni bis am 11. Juli 2021 nahmen an dem (infolge der Corona-Pandemie dezentral durchgeführten) Schützenfest über 32'000 Schützinnen und Schützen teil, die ihr Programm auf rund 2'000 Schützenständen dezentral absolvierten.

#### Markus Roth

Der offizielle Tag war der eigentliche Höhepunkt der Schützenfestwoche und begann mit dem Einzug der Fahndelelegationen und der Grenadiere der Zunft zu Safuran und wurde musikalisch umrahmt von der Lucerne Marching Band.



*Einzug der Grenadiere. Im Hintergrund die Fahndelelegationen.*

#### **Gemeinsamer Aufmarsch**

Für den Zürcher Schiesssportverband (ZHSV) war die Teilnahme am offiziellen Tag und die Entsendung einer Fahndelelegation eine Selbstverständlichkeit. Zur grossen Überraschung einiger Besucher des offiziellen Tages durfte auch eine Delegation des Zürcher Kantonalen Arm-

brustschützenverbandes (ZKAV) am Umzug und Einmarsch der Fahndelelegationen teilnehmen.

Der durch persönliche Kontakte zustande gekommenen und dadurch sehr speziellen Einladung durch das OK des Eidgenössischen Schützenfestes sind die Zürcher Armbrustschützen sehr gerne gefolgt und präsentierten mit Stolz ihre Verbandsfahne in Luzern.



*Heinz Wegmann, Fähnrich ZKAV*

«Schiesssport verbindet und mit grosser Freude sind wir der Einladung gefolgt, um unseren Kolleginnen und Kollegen des Eidgenössischen Schützenfestes unseren Respekt und unsere Anerkennung für das



grossartige Schützenfest zu zollen!», meinte der sichtlich stolze Fähnrich der Zürcher Armbrustschützen.



Die Delegationen des ZHSV und des ZKAV (vlnr): Nathalie Frei (Präsidentin BSV Horgen), Susanne Gerber (ZHSV, Leiterin Breitensport), Rolf Bättig (Präsident VSpZU), Konrad Eggli (Fähnrich ZHSV), Heinz Meili (Präsident ZHSV), Heinz Wegmann (Fähnrich ZKAV), Enrico Brandenberger (Finanzchef ZHSV), Paul Dummermuth (Ehrenpräsident ZKAV), Markus Roth (Ehrenpräsident ZKAV).

Rund 300 Personen nahmen am Einzug der Fahndelelegationen teil und mit Stolz präsentierten die Zürcher gleich zwei Kantonalflaggen.



Konrad Eggli, Fähnrich ZHSV

### Hoher Besuch

Viola Amherd, Vorsteherin des Eidgenössischen Departements für Verteidigung, Bevölkerungsschutz und Sport (VBS), war der Einladung des OK's ebenfalls gefolgt und nahm am Einmarsch ebenfalls teil.

Sie liess es sich nicht nehmen, nach dem Einzug mit den Grenadieren der Zunft zu Safran eigenhändig einen Salutschuss abzufeuern.



Bundesrätlicher Salutschuss durch die Bundesrätin Viola Amherd.

Unter den Gästen waren zahlreiche Vertreterinnen und Vertreter verschiedener Kantonsregierungen, des Stände- und des Nationalrats sowie von kantonalen und kommunalen Behörden.



Salutschüsse und Ehrenbezeugung durch die Grenadiere der Zunft zu Safran.



Nach dem Einmarsch der Fahndelelegationen fand der offizielle Tag seine Fortsetzung in der Festhalle des Luzerner Messegeländes. In ihrer Ansprache betonte Amherd vor der Festgemeinde, dass das Gesellschaftliche und der Austausch mit Schützinnen und Schützen aus allen Landesteilen bei einem Eidgenössischen Schützenfest ebenso wichtig ist, wie der sportliche Wettkampf. Das Eidgenössische sei und bleibe ebenso eine Brücke zwischen Vergangenheit und Gegenwart, wie auch eine wichtige Verbindung zwischen gelebter Traditionen, der modernen Gesellschaft und dem sportlichen und fairen Wettkampf.



«Gelebte Tradition» - Ansprache an die Festgemeinde durch Bundesrätin Viola Amherd.

### Gelungener Abschluss

Das OK des 58. Eidgenössischen Schützenfestes in Luzern blickt auf eine schwierige und ereignisreiche Zeit zurück. Die pandemiebedingten Umstände führten zu nicht geplanten Schwierigkeiten und nicht zuletzt zu einer mit grossem Aufwand umgesetzten Verschiebung um ein ganzes Jahr. Rückblickend hat das OK aber her-

vorragende Arbeit geleistet und der Schützenfamilie ein tolles Schützenfest angeboten.



Der OK-Präsident Paul Winkler bedankt sich bei den Schützinnen und Schützen für die Teilnahme am Eidgenössischen.

Mit dem offiziellen Tag konnte das Eidgenössische Schützenfest feierlich und würdig abgeschlossen werden.

### 2026 in Chur

Das 58. Eidgenössische Schützenfest war bereits das sechste in Luzern durchgeführte Eidgenössische. Das nächste Eidgenössische Schützenfest ist bereits in Planung und wird in Graubünden, mit Festzentrum in Chur ausgetragen werden.

### Weiterführende Informationen:



**LUZERN2020**  
EIDG. SCHÜTZENFEST  
11. JUNI - 11. JULI 2021

[www.zhsv.ch/News/News\\_2021/ESF-2021.htm#Festwoche](http://www.zhsv.ch/News/News_2021/ESF-2021.htm#Festwoche)